



PRESSE - INFORMATION

ALFRED-WEGENER-INSTITUT FÜR POLAR- UND MEERESFORSCHUNG
Postfach 12 01 61 · Columbusstraße · D-2850 Bremerhaven
Referat für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit · Telefon (04 71) 48 31-1 80

AWI

"Victor Hensen" von erfolgreicher Brasilienreise zurück

Das Forschungsschiff "Victor Hensen" des Alfred-Wegener-Instituts für Polar- und Meeresforschung (AWI) kehrt Anfang April von einer siebenmonatigen Forschungsreise in seinen Heimathafen Bremerhaven zurück. Es wurde im Rahmen der Forschungshilfe für Länder der Dritten Welt in Brasilien eingesetzt. Fünf Monate haben brasilianische und deutsche Wissenschaftler gemeinsam in den Küstengewässern Brasiliens zwischen Belém im Norden und São Paulo im Süden geforscht. Das wissenschaftliche Programm wurde am 6. März in Recife abgeschlossen. Es umfaßte sieben von Brasilianern und Deutschen geplante und durchgeführte Projekte der Meeresforschung. Die Grundlage für diese Zusammenarbeit bildet das Abkommen zur Wissenschaftlich-Technischen Zusammenarbeit (WTZ) von 1969.

Unter dem Dach der WTZ laufen zur Zeit mit Brasilien 16 Projekte der Meeres- und Antarktischforschung. Sie beziehen sich in erster Linie auf küstennahe Probleme, da die brasilianischen Universitäten in der Regel wenige, kleine Schiffe besitzen, die nur vor der Küste operieren können. Neben geologischen, geochemischen, geophysikalischen und ozeanographischen Untersuchungen wurden mit "Victor Hensen" Untersuchungen zur Verschmutzung brasilianischer Gewässer begonnen, die zunehmend dringlicher werden.

Die Planung und Durchführung sowie die Auswahl der Projekte und die Ergebnisse der Reise haben in der brasilianischen Öffentlichkeit und bei den brasilianischen Wissenschaftlern ein breites, positives Echo gefunden. Das AWI hat mit dieser Reise von "Victor Hensen" einen ersten, sehr erfolgreichen Schritt zur Intensivierung der Forschungs-kooperation mit den Entwicklungsländern getan.

Bremerhaven, den 27. März 1991, Belege erbeten